apprendre, avec cette énergie qui fut la caractéristique de toute sa vie, la langue anglaise : déjà il s'était appliqué avec succès à la connaissance de la langue espagnole : il priait beaucoup pour la conversion des hérétiques de l'Angleterre.

Il faut mentionner ici un acte important qui marqua cette année de la vie religieuse du Fr. Arsène, sa profession solennelle dans l'Ordre, c'est-à-dire le don complet et irrévocable de lui-même à Notre-Seigneur et à saint François.

Il s'y prépara dans le silence et le recueillement, avec ferveur et générosité, bien résolu à travailler plus que jamais à devenir un saint. « Je voudrais, écrivait-il alors, faire au bon Dieu le sacrifice absolu de tout moi-même, lui donner sans réserve et sans retour mon cœur et mon esprit avec toutes ses puissances, mon corps et ma vie entière. Je voudrais obtenir une générosité qui ne reculât devant aucun sacrifice, qui me rendit capable de m'immoler à chaque instant, une charité qui me fit brûler sans cesse d'amour pour mon Dieu et qui me fit oublier tout ce qui n'est pas pour son intérêt et pour sa plus grande gloire. »

Ainsi disposé, ce fut le 8 septembre 1883, fête de la Nativité de la B. V. M. que le Fr. Arsène fit sa profession solennelle et qu'il ajouta à son nom le nom de Marie. Désormais il s'appellera Fr. Arsène-Marie.

Cependant ses études théologiques touchaient à leur fin et le moment arrivait pour le Fr. Arsène-Marie de monter au saint autel dont il avait gravi déjà les premiers degrés.

Nous verrons, dans un prochain article, comment et dans quelles circonstances il regut la grande grâce du sacerdoce.

(A suirre)

FR. GASTON, O. F. M.

